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郑州县市 A23

□晚报记者 熊堰秋 文/图

本报讯 近日，新密市尖山乡一个偏僻的
小山村里发掘出一座唐代古寺。22日，有两位
登封的僧人来到古寺，收集散落在附近农家的
寺院碑刻等文物，并正式入住寺院打理事物。

这座唐代古寺位于尖山乡国公岭村，这是
一处山清水秀的小村庄，寺庙已经破败。古寺
北依香峪山南岭，东西两侧各有一座山岭，地势
状如圈椅，是风水学中负阴抱阳的绝佳位置。

推开虚掩的庙门，眼前突现一座古色古香
的四合院，吱呀作响的木门，青灰色的院墙，衬
着琉璃飞檐。朝南的正殿门口，摆着一副石质
香案和香炉，殿内，两位僧人正在清理着刚刚

从农家讨回来的石碑等文物。
“这些香案和香炉看着都是些平常之

物，可每件都有讲究。”一位自称法号为释可
了的僧人说，他一年前从山东来到少林寺，
在那里参禅礼佛，4 月 22日，得知这里有座古
寺，就和一位师兄一起赶来，被热情的村民留
下，打理这座寺院。

释可了指着香案说，这个香案是个长方
形的石槽，三面都刻有经文，香炉是莲花香
炉。“西厢房墙根处还有一块方石，这叫云龙
石，上面有云彩和游龙的图案。”

记者从《密县志》中找到了有关这座古寺
的简短记载：“在密县西北四十里，古寺曰上
香峪寺，唐天宝七年（公元748年）建。”

上街7名农民盗唐墓被判刑
□晚报记者 刘涛 通讯员 张胜利

本报讯 近日上街区侦破一起盗掘唐
代古墓的案件，昨日，上街法院审理了此
案，7名盗墓贼分别获刑。

今年 43 岁的张绿安是上街区峡窝镇
的农民，不久前，张绿安路过上街区郊段村
南一条正在施工的道路时，看到施工现场
露出一面两平方米左右的砖墙。根据老辈
儿人的经验和“风水”原理，张绿安推断地
面下应该有古墓葬。

当日20时许，张绿安找到了同村的张
绿恩等 6人，携带铁锨、螺丝刀、手电筒等
工具，开着一辆面包车抵达施工工地。

他的判断没错，挖了没多久，这帮盗墓
贼先后挖出半截马、泥人、陶兽等 26件文
物，他们将所挖盗的文物运至张绿安家
中。后经河南省文物鉴定委员会鉴定，被
盗古墓葬为唐代早期贵族墓葬，26件文物
均为国家三级文物，对研究本地的文化历
史具有重要的意义。现文物已全部追回并
上交市文物管理部门。

中牟低收入家庭圆了住房梦
□晚报记者 龚一鸣 通讯员 朱新玲

本报讯 昨日上午，中牟县100名具备
经济适用房申购条件的群众代表早早地
来到摇号现场，中牟县首批 440 户经适房
户主摇出。

据了解，为了缓解低收入家庭住房难
问题，去年年底，总建筑面积 54796.55 平
方米的“桃源”小区开工建设。该小区规
划廉租住房 190 户，经济适用房 440 户。
经过 4 个月来的建设，该小区的 440 套经
济适用房达到了预售条件。

荥阳首届盆景展今日开幕
□晚报记者 姚辉常 通讯员 王瑞青

本报讯 为期 6 天的荥阳市首届盆景
展览会于今日在荥阳植物园开幕，广大市
民可免费参观。

据悉，参展的 600 盆精美盆景作品是
由郑州市花卉协会、郑州市盆景协会会员
及荥阳市广大盆景爱好者选送的，包括树
木盆景、山水盆景、水旱盆景、微型组合盆
景、观果类盆景，不乏佳作。展览会期间，
盆景大师将现场制作盆景。盆景、树桩、花
卉交易会也将同时举行。通过展评，组委
会将选出佳作参加今年9月份举行的第七
届中国花卉博览会。

郑州市民可从郑州西站乘坐郑上1路，
或自驾车沿郑上路向西直达荥阳植物园。

对于外界质疑少林寺进行商业化动作，中
国社科院世界宗教所研究员、世界宗教研究杂
志社社长黄夏年演讲时说“理解少林非常重要”。

他认为，对少林寺最大的争议主要就是少
林寺搞经营。中国古代寺庙一直有经营的做
法，比如说在隋唐时期，佛教里面有“佛进藏
院”，中国经济学家认为“佛进藏院”就是中国的
典当行。宋、元、明代，特别是到了清代以后，佛
教堂经营已经非常成熟，在寺院里有收租的，有
做买卖的，这些在史料上都有记载。

黄夏年举例说，如果佛教不搞经济，与会人
员将坐不到禅堂这里，因为没有钱就建不成佛
堂，所以经济对寺庙是很重要的。“区别在哪
儿？区别就在于寺院做了经营以后，你的钱用
在哪里？这个是最主要的。”

黄夏年认为少林寺搞经营，外界应该持一
个比较理解的看法，因为从国家的角度来讲，
也需要像少林寺这种品牌寺院。少林寺实际
上也是在为国家作贡献，它所做的一切事情都
是在创品牌。少林寺做大了，地方经济才能发

展，才能成为国家提出宗教要为经济社会作贡
献这么一个道理。

实际上少林寺也是有苦衷的，但不被大家
所理解，比如说少林寺的商标，争论了十几年，
到现在仍然没有一个很好的解决方案。

他说，大家对少林寺应该持比较宽容的态
度。少林寺的做法，实际上已经演变成中国
佛教未来发展的方向。如果我们大家都理解
少林寺，帮助少林寺发展，少林寺才能有一个
美好的未来。

“少林问禅·百日峰会”研讨会，有学者认为寺庙经营自古有之

“对少林寺搞经营要理解支持”
昨日上午，由中国嵩山少林寺、中国文化书院、北京大学中国哲学与文化研究所联合举办的为期三天的“禅宗

中国——少林问禅·百日峰会”研讨会闭幕。其间40多位国内外的专家学者和高僧参加了研讨，有学者对寺庙搞
经营做了深入研讨，并表示少林寺搞经营也是为国家作贡献，大家要多理解、多支持。 晚报记者 袁建龙

研讨会上，中国社科院、北京大学、南开大学、
复旦大学等10多所国内外著名大学研究机构的
教授、学者，博客中国互联网CEO王京秀先生，
少林寺释延王法师等分别就“禅宗与武术”、“禅
学与心理学”、“佛教在海外的发展模式”、“天文
学与佛学”、“佛教与社会关系”、“佛教与传统文
化”、“佛陀与他的邻居们”等研究课题作了报告。

北京大学教授汤一介作了“以内在超越为

特征的中国禅宗”的主体发言。他从释印顺长
老的《中国禅宗史》一书谈起，说到了禅宗的自
性观。他说，禅是内在的同时又是超越的。

汤教授认为这是禅的要点，这一点是与外
在超越为特征的西方宗教不同，中国禅宗时时
刻刻铭记明心见性，见性方能成佛，善与恶、天
堂与地狱、一草一木都是由自性的思量变化而
来。中国禅宗提到的佛性就是自性，所以说中

国禅宗是既入世又可出世的，出世在于其超越，
入世可以在我们日常生活中、修行生活中显现。

日本东京大学东方学会会长户川芳郎先生
认为少林寺此次主办的“禅宗中国”活动非常有
现实意义，既有利于不同文化流派间的交流，又
有利于少林禅文化的弘扬。他评价说：“我们对

‘禅宗中国’活动很敬佩，它重视人性的研究，是
一次很有文化内涵的活动。”

对于黄夏年的观点，少林寺方丈释永信则表
示赞同。他说，社会上一些人在没真正了解少林
寺的情况下，就发出“少林寺不能这不能那”的声
音是可以理解的，他们也是出于对少林寺的关心

与爱护，也希望让少林寺向好的方向发展，但如
果他们真正了解了少林寺的真实情况后，他们
将会更加支持少林寺。比如少林寺一直非常
重视“禅”，并不仅仅只是有他们看到的“武”。

他还表示，少林寺僧人在参禅悟道的同时
也要吃饭、用电、用水，今天看到的禅堂的修建
等花费，这都需要少林寺人在“为佛做事”的努
力下来完成。

“中国禅宗的特征是内在超越，西方宗教则是外在超越”

有学者认为：少林寺也是为国家作贡献，所做的事情都是在创品牌

释永信：真正了解了少林寺，就会更加支持少林寺

新密小山村里藏座唐代古寺


